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 OBLIGAN A RECICLAR CASCAJO 
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Con la entrada en vigor de la reforma a la Ley de Residuos Sólidos, la Ciudad de 
México se convierte en la primera entidad en obligar a los constructores a reciclar 
los desechos de las obras a través de plantas de tratamiento. Se estima que en 
la capital del País se desechan 14 mil toneladas de residuos de la construcción 
reciclables como concreto simple, concreto armado, metales, mampostería con 
recubrimientos, mezcla asfáltica, material de excavación y elementos 
prefabricados. A partir del 3 de abril se dio un periodo de transición de 90 días 
para cumplir con lo que estipula la Ley, señaló Marcela Heredia, presidenta de la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en la Ciudad de México. Lo 
que refleja la Ley es lo que antes se estipulaba en la norma ambiental 07 para 
obligar a quienes construyen a enviar los desechos a plantas de tratamiento. 
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 EN CONCRETO / ALIANZAS ENTRE EMPRESARIOS EMPUJAN AL TREN DE 
LA VIVIENDA 

  

ContraRéplica/ Mariel Zúñiga 
Columna 
15/05/2023 
Activo 
Mariel Zúñiga 
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Sólo a través de alianzas y sinergias entre empresarios, proveedores, fabricantes, 
comercializadores y financieros ha podido avanza el "tren de la Vivienda". Por 
cierto, este es un concepto que desde el inicio del sexenio quisieron cambiar, pero 
como las riendas las llevan esos actores de la cadena producción, así sigue 
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llamándose. En el foro "Diálogos En Concreto con la Construcción" realizado la 
semana pasada con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) quedó en claro que así se ha evitado que repercutan los incrementos en 
las viviendas (terrenos, casas, departamentos a la venta y renta); contrario a como 
sería por el aumento de la inflación y de las tasas de interés en los créditos. No 
obstante, los desarrolladores viven muchos problemas, la consecuencia es la 
caída en la producción de Vivienda social y económica, incluso también de 
Vivienda media de 500mil a 4 millones de pesos en algunos lugares. La falta de 
construcción es parte de un círculo vicioso en donde los créditos hipotecarios se 
encarecieron (de una tasa promedio del 9 a otra de 10.2%); también escasez y 
subida de precios de terrenos, materiales de construcción y ante todo, de licencias 
y permisos de edificación (...) 
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La inflación no da tregua a los materiales de construcción, lo cual impide que la 
actividad se recupere. El valor en la producción de la industria de la construcción 
sigue sin recuperarse al nivel que tenía previo a la pandemia debido a la baja 
inversión en maquinaria y equipo nuevo, tanto nacional como importado, así como 
a los altos costos que persisten en los materiales que se emplean en esta 
actividad. Productos como mortero, polvo de piedra y solventes mostraron una 
desaceleración en su tasa de inflación durante los primeros tres meses de 2023, 
sin embargo, aún acumulan aumentos de precios a dos cifras desde al menos 
hace 12 meses. La arena -empleada para las edificaciones familiares e 
industriales- incrementó sus precios en 14.31 por ciento anual durante abril, 
mientras que la grava lo hizo en 12.16 por ciento. Cabe destacar que éste último 
material ha marcado una tasa de inflación a doble dígito en 20 de los últimos 21 
meses. 
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La digitalización en el sector de la construcción, permitiría a los desarrolladores 
aumentar su rentabilidad, ante a la inflación, el incremento en los precios de los 
materiales y el nearshoring, aseguraron especialistas. Si bien el sector de la 
construcción representa la cuarta actividad económica del País y contribuye con 
7.4 por ciento al PIB nacional, es el segundo más rezagado en digitalización, 
después de la agricultura, señaló Eduardo Silva, presidente y director general de 
Hilti México. "Los efectos de la pandemia de Covid-19 y el aumento de los precios 
en insumos han propiciado la reducción del margen de ganancias de las 
empresas del sector, situación a la que podrían hacerle frente con el uso de la 
digitalización", dijo. Asimismo, indicó que, con la relocalización de empresas, los 
constructores no solo tendrán que eficientar gastos sino también responder a la 
urgencia de disponibilidad en el corto plazo. 
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En México, la construcción de una vivienda propia es una tradición que pasa de 
generación en generación y los datos así lo respaldan. De acuerdo con una 
encuesta realizada por el Infonavit entre sus derechohabientes, 61 por ciento 
prefiere adquirir un terreno y comenzar la construcción desde cero. El Coneval 
también da cuenta de que siete de cada 10 viviendas edificadas en los centros 
urbanos fueron construidas por las personas que las habitan. Las políticas 
públicas en la actual administración han virado radicalmente, y de enfocarse casi 
exclusivamente a financiar casas nuevas en zonas alejadas carentes de servicios 
públicos, ahora se centran en financiar una actividad que el mexicano ha realizado 
toda la vida: la autoconstrucción. Pero, ¿cuáles son los errores a la hora de 
emprender la tarea de construir? Uno de los más comunes es no recurrir a 
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asesoría especializada para iniciar la obra El Infonavit cuenta con un esquema 
para otorgar créditos en la construcción de vivienda nueva, terminar una obra ya 
iniciada, ampliar o remodelar, lo cual puede hacerse en distintas etapas. 
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CEMEX. Las acciones de Cementos Mexicanos bajaron en la semana 0.69% al 
pasar de 11.67 a 11.59 pesos cada una en la Bolsa mexicana. En valor de 
capitalización bursátil perdió 1,160.67 millones de pesos. --- GCARSO. Los títulos 
del conglomerado Grupo Carso, propiedad de Carlos Slim, reportaron un avance 
semanal de 4.08% a 103.71 pesos en la BMV. En el año muestran una ganancia 
de 26.83 por ciento. --- GCC. Los papeles de GCC (antes Grupo Cementos de 
Chihuahua) tuvieron un retroceso de 2.45% la semana pasada en la Bolsa 
Mexicana de Valores. Pasaron de 143.97 a 140.44 pesos cada uno. En el 2023 
ganan 7.7 por ciento. --- PINFRA. Las acciones de Promotora y Operadora de 
Infraestructura perdieron 5.05% durante la semana en la BMV, cerrando en 
180.39 pesos cada una. En el 2023 acumula una ganancia de 13.05 por ciento. 
Su capitalización es de 74,379 millones de pesos. --- VESTA. Los títulos de la 
desarrolladora mexicana de parques industriales subieron 0.05% a 55.89 pesos 
cada uno el viernes pasado en la Bolsa mexicana. En lo que va del 2023 tienen 
un avance de 20.1 7 por ciento. Su valor de mercado asciende a 38,220.89 
millones de pesos. 
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 MAZATLÁN LOGISTICS CENTER CONECTARÁ A MÉXICO CON EL MUNDO 
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Mazatlán está destinado a ser el Hub Logístico & del Pacífico porque está 
consolidado como un polo de atracción de inversiones, con conectividad marítima, 
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ferroviaria, terrestre y aérea, lo que conlleva al desarrollo de espacios industriales 
con infraestructura logística y de comercio exterior, como Mazatlan Loglstics 
Center (MLC), un parque industrial donde Grupo ARHE desarrollará, en sociedad 
con Paquetexpress, y administrará un Recinto Fiscalizado Estratégico (RFE), que 
se prevé quede listo en abril de 2024. Este RFE fortalecerá al comercio exterior 
al ofrecer diversas ventajas a los usuarios, como transformar, elaborar, reparar, 
exhibir, comercializar, retornar al extranjero y almacenar sus mercancías hasta 60 
meses sin el pago de impuestos ni cumplimiento de las Normas Oficiales 
Mexicanas; así como ahorro en tiempo y costos logísticos al ingresar a México, 
ya que las actividades de revisión se realizan dentro del recinto. 

   

Ir al Índice   

 
 INCONFORMA TORRE DE 15 NIVELES EN LA ÁO 

  

Reforma/ Alejandro León 
Nota Informativa 
15/05/2023 
Ciudad 
Alejandro León 
Pág:2 
Ciudad de México 

  

Los habitantes de la Colonia Merced Gómez, en la Alcaldía Álvaro Obregón, 
comienzan a convivir con un vecino incómodo: un desarrollo inmobiliario que 
fusionó varios predios para construir un edificio de 15 niveles. La obra abarca 
tanto la Calle Miguel Ocaranza, donde el uso de suelo sólo permite construir hasta 
5 niveles, así como Periférico Sur, donde contempla hasta 15 pisos. El proyecto, 
que comercialmente ya se ofrece como The Park, tendrá 143 cajones de 
estacionamiento en cinco sótanos y 168 viviendas, en una colonia donde 
proliferan las casas unifamiliares. Los trabajos comenzaron en 2021 y, a la fecha, 
la construcción ha avanzado hasta tener excavaciones profundas, cimentaciones 
y obra negra de lo que serán los departamentos. Los vecinos recuerdan que la 
desarrolladora adquirió seis predios donde antes había casas, para luego llevar a 
cabo la fusión y conseguir permisos de autoridades. Oficialmente, los trabajos se 
hacen en Bulevar Adolfo López Mateos 1753, es decir, se le entregó la 
zonificación de Periférico. 
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 JUEZ OTORGÓ AMPARO AL PANISTA VON ROEHRICH, PERO LA FGJ 
DOCUMENTÓ PRUEBAS DE SUS ILÍCITOS 
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Pese a que el ex jefe delegacional de Benito Juárez Christian von Roehrich "trata 
de evitar que se conozcan todas sus corruptelas", la ciudadanía ya está enterada 
de cómo malversó fondos destinados a la reconstrucción, dijo el dirigente de 
Morena en la Ciudad de México, Sebastián Ramírez. Destacó el trabajo realizado 
por la titular de la Fiscalía General de Justicia (FGJ), Ernestina Godoy, así como 
del personal que ha realizado las investigaciones, que han derivado en la 
detención y búsqueda de varios ex funcionarios panistas. Indicó que el desplome 
que ha tenido el PAN en las encuestas los ha llevado a crear una cortina de humo 
y a centrar sus ataques en contra de quienes se han encargado de develar la 
presunta red de corrupción que impera en la demarcación. A la fecha, el ex jefe 
delegacional de Benito Juárez está preso en el Reclusorio Norte, donde enfrenta 
un proceso penal acusado de uso ilegal de facultades y atribuciones cometido por 
servidor público y por asociación delictuosa. De acuerdo con las investigaciones 
de la FGJ, el ex líder del PAN en el Congreso de la Ciudad de México es una de 
las cabezas del llamado cártel inmobiliario. 
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La expansión inmobiliaria que se concentra en Benito Juárez, también se ha 
encontrado en la alcaldía Miguel Hidalgo, gobernada por el panista Mauricio Tabe, 
quien desde que asumió su cargo, ha permitido que las constructoras eviten 
realizar las obras de mitigación prometidas por Fibra UNO (FUNO), empresa con 
un amplio historial de incumplimientos en materia inmobiliaria. A través de quejas 
que presentaron habitantes de la Miguel Hidalgo, se pudo constatar que la 
Dirección Ejecutiva de Planeación y Desarrollo Urbano de la demarcación, 
permitió a la constructora FUNO hacer válida la póliza de fianza para realizar los 
supuestos trabajos de mitigación que dejó el inmueble ubicado en Mariano 
Escobedo 595, mega construcción también conocida como Plaza Elíseos UNO. 
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México cayo de la posición 34 en 2021 a la 37 en 2022 en el índice de Atractivo 
para la Inversión en la indus tria minera que realiza el Instituto Fraser, con sede 
en Canadá. Este centro de investigación publica anualmente un reporte que mide 
la percepción de los inversionistas a nivel mundial sobre las ventajas que ofrece 
un territorio o jurisdicción a la inversión minera. Con una evaluación tanto las 
políticas que regulan al sector, así como el potencial minero, el índice de atracción 
de inversión para México bajo en puntuación de 66.46 a 60.16 unidades, su menor 
nota en cuando menos los últimos cinco años. La escala de calificación vadeo a 
100. Sin embargo, esta clasificación tiene un cambio constante en el número de 
territorios o jurisdicciones que evalúa año con año. 
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El gobierno de la 4T desea que al cierre del presente año quede encarrilado el 
tren de pasajeros México-Querétaro en colaboración con el sector privado, por 
ello en un plazo de cinco meses la nueva empresa Canadian Pacific Kansas City 
de México (CPKCM) realizará los estudios técnicos requeridos como un primer 
"gran paso" para su reactivación. Con dicha información se podrá determinar, por 
ejemplo, el tipo de servicio que se ofrecerá, el costo de la obra, su financiamiento 
y quién lo operará. No necesitamos un tren de alta velocidad, que además 
resultaría carísimo, sino uno de cercanías como el Tren Suburbano para llegar en 
menos de hora y media a Querétaro", aseguró el titular de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jorge Nuño. De manera 
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oficial, el Presidente Andrés Manuel López Obrador informó el pasado dos de 
mayo sobre la colaboración que iniciaba con CPKCM, en virtud de que su título 
de concesión para ofrecer servicio de carga incluye la línea ferroviaria Juárez-
Morelos, de 247 km, de la estación Buenavista a Querétaro. 
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La administración del presidente Andrés Manuel López Obrador quiere revivir el 
proyecto de un tren de alta velocidad entre la Ciudad de México y Querétaro, una 
de las obras pendientes de gobiernos pasados; sin embargo, para contar con esta 
tecnología será necesario replantear la ruta ferroviaria, destacó el director general 
de la Asociación Mexicana de Ferrocarriles (AMF), Iker de Luisa Plazas. 
"Entendemos que la autoridad de transporte ferroviario federal tiene contemplado 
estudiar las características de un nuevo proyecto y avanzar en los siguientes 
pasos con base en un estudio. Entendemos que para la tecnología de alta 
velocidad conllevará una ruta (ferroviaria) diferente a la actual", explicó. El director 
general de la AMF destacó que es muy importante seguir ampliando la 
infraestructura de transporte de pasajeros por tren en el país, por lo que considera 
como buena noticia que el mandatario retome el tren Ciudad de México- 
Querétaro. Remarcó la importancia de que en la actualidad el gobierno federal y 
algunos estatales impulsen importantes proyectos ferroviarios de pasajeros; entre 
ellos el Tren Maya, Tren Interurbano México-Toluca, el Ferrocarril Suburbano al 
Aeropuerto Felipe Ángeles, el servicio de pasajeros del Ferrocarril del Istmo de 
Tehuantepec, la línea 4 del Tren Eléctrico de Guadalajara y otras 3 rutas de trenes 
en la zona metropolitana de Monterrey. 
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Delfina Gómez, candidata a gobernadora del Estado de México por la candidatura 
común "Juntos Hacemos Historia en el Estado de México" Integrada por los 
partidos Morena, PT y PVEM, propone Impulsar la conclusión de las líneas de los 
trenes Inter y suburbanos para reducir los tiempos de traslado y aumentar la 
capacidad de movilidad de los mexiquenses. Para ello, la candidata de Morena 
propone la conclusión del Tren Interurbano México-Toluca [Observatorio-
Zinacantepec] y Lechería-AIFA; así como la ampliación del tren suburbano a 
Huehuetoca. "El desarrollo del Estado de México está estrechamente relacionado 
con la movilidad, por lo tanto, la mejora del transporte y la conectividad en la 
entidad es trascendental para lograr un mayor crecimiento económico, Impulsar 
la generación de empleos y sobre todo alcanzar un mayor bienestar de la 
población mexiquense", aseguró. 
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En una apretada y muy complicada agenda de trabajo por el norte del país, 
concretamente en territorio de Tamaulipas, después de haber visitado la ciudad 
de Matamoros, llegó esta mañana a Reynosa para supervisar los trabajos de 
modernización en los patios de la Aduana del puente internacional Reynosa-Pharr 
y la ampliación de carriles para el transporte de carga. Como era de esperarse el 
presidente Andrés Manuel López Obrador estuvo fuertemente custodiado por 
elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), de la Guardia 
Nacional y de la Marina Armada de México. Vale aclarar que los mandos militares 
llegaron en tres helicópteros, mientras que el presidente lo hizo por tierra en un 
convoy de camionetas. En su trayecto al acceso al recinto fiscal López Obrador 
recibió algunas carpetas de peticiones, pero no se detuvo para hacer 
declaraciones a los medios. 
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 "SERÉ PRESIDENTE Y HARÉ MÁS CORTAS LAS MAÑANERAS" : ADÁN 
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El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, confía en ganar la encuesta 
interna de Morena y la elección de la Presidencia de la República en 2024. En 
entrevista con periodistas de Milenio-Multimedios, sostiene que será el heredero 
de Andrés Manuel López Obrador y, por tanto, encargado de continuar la cuarta 
transformación. En seguridad, apunta que la estrategia para combatir el 
narcotráfico ha acertado en combatir las causas más que los efectos, ya que 
recibieron un país hecho pedazos. También habla del plan B electoral e insiste en 
que los ministros de la Suprema Corte se excedieron en sus funciones, aunque 
no se pronuncia abiertamente por la posibilidad de disolver ese órgano judicial. 
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La socia de una empresa proveedora de la Defensa Nacional, le vendió al General 
Secretario Luis Cresencio Sandoval González un lujoso departamento de 407 
metros cuadrados en el fraccionamiento Bosque Real, en Huixquilucan, según 
revela una investigación de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad 
(MCCI). Dos años después de la transacción, la empresa proveedora obtuvo un 
contrato de la dependencia castrense. El titular de la Sedena reportó a la 
Secretaría de la Función Pública (SFP) que el valor de adquisición del 
departamento fue de 9 millones de pesos, pero MCCI corroboró que inmuebles 
de dimensiones y características similares en el mismo fraccionamiento son 
vendidos hasta en 30 millones de pesos, el triple del valor reportado por el 
General. 
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A tres años de haber sido creado, en el Indep no paran lee actos de corrupción, 
pues se detectaron liquidaciones ilegales a personal eventual, una cartera vencida 
de 39 millones de pesos en préstamos a extrabajadores, pagos excesivos en 
finiquitos y hasta un seguro de vida contratado "indebidamente". Esto fue 
detectado en la primera auditoría del año, que realizó el Órgano Interno de Control 
a la Dirección Ejecutiva de Recursos Humanos (DERH) y se titula Préstamos, 
liquidaciones y altas de pensiones, de la que El Universal tiene copia; se halló que 
el instituto entregó liquidaciones a persona] que causó baja por mutuo acuerdo, 
así como por vencimiento de contrato, por lo que no había obligación de pago por 
un monto de más de 183 mil pesos. A más de tres años de su creación, el Indep 
ha estado envuelto en polémicas y denuncias, y lleva tres directores; el segundo 
de ellos, Jaime Cárdenas, renunció tras denunciar irregularidades. 
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Para cumplir con la fecha de inauguración en diciembre de 2023, el Tren Maya se 
construye 600 por ciento más rápido que otras obras ferroviarias en otros países, 
informó Javier May Rodríguez, director del Fondo Nacional de Fomento al 
Turismo (Fonatur). Durante una supervisión por el tramo 1, en Tenosique, 
Tabasco, destacó que esta obra prioritaria de la 4T se consolida en tiempo récord. 
May Rodríguez señaló que este tipo de proyectos en otros países son obras que 
se realizan en una década, pero en México se hace en tres años. Indicó que en 
octubre iniciarán las pruebas del primer tren en los 226 kilómetros de este tramo 
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que corre de Palenque a Escárcega, ya con la obra terminada. Detalló que antes 
de su inauguración, el Tren Maya y para garantizar por completo su seguridad y 
rapidez, las máquinas tendrán pruebas de 176 kilómetros por hora, 10 por ciento 
por encima de su capacidad, que son 160 kilómetros. 
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México está "más cerca que nunca" de regresar a la Categoría 1 de seguridad 
aérea, lo cual permitirá al sector acelerar su crecimiento en los próximos meses, 
con mayores rutas hacia Estados Unidos (EU); mejorar la operación del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y ofrecer mejores precios a los 
pasajeros, consideraron analistas. El próximo 25 de mayo, el país cumplirá dos 
años con el nivel de Categoría 2, luego de no cumplir con los estándares de 
seguridad establecidos por la Organización de Aviación Civil Internacional (ICAO, 
por sus siglas en inglés), durante una evaluación de la FAA. Hace unos días, 
Jorge Nuño, secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), 
estimó, en entrevista con La Razón, que a mediados de junio el país regresaría a 
la Categoría 1, una vez que las autoridades estadounidenses realicen la auditoría 
correspondiente. Con esta medida, se podrá acelerar la operatividad y el equilibrio 
del AIFA, expuso en un análisis Juan Carlos Machorro, socio experto de derecho 
aeronáutico y aeroportuario de la firma legal Santamarina y Steta. 
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Hay una gran similitud -pero no identidad- entre los Polos de Desarrollo para el 
Bienestar (PDB) que empezarán a ser licitados (seis de ellos) en unas semanas 
por la Secretaría de Economía a cargo de Raquel Buenrostro con aquellas siete 
Zonas Económicas Especiales (ZEE) que fueron coordinadas en el sexenio 
pasado por Gerardo Gutiérrez Candiani. El principio es el mismo: generar 
estímulos fiscales y accesibilidad para la inversión privada ligada a las actividades 
de exportación a fin de impulsar el desarrollo en zonas tradicionalmente 
deprimidas (...) Existen diferencias obvias entre ambos proyectos, 
progresivamente se verá la eficiencia real de los PDB respecto al diseño de las 
ZEE que fueron canceladas por el Presidente Andrés Manuel López Obrador 
cuando ya existían ofertas firmes de inversión privada por dos mil 700 millones de 
dólares (...) La primera gran diferencia entre uno y otro proyecto es, 
evidentemente, geográfica: en favor de las ZEE es una apuesta regional de 
mucho mayor envergadura que los PDB, pues apostó impulsar desde Michoacán 
hasta Coatzacoalcos; a favor de los PDB está su focalización en Veracruz y 
Oaxaca a través del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIP) 
conectado logísticamente con un tren y dos puertos de altura, Coatzacoalcos y 
Salina Cruz. Hoy están modernizadas y mejoradas 80 por ciento de los 302 
kilómetros del Ferrocarril del Istmo, resultado del esfuerzo del equipo de Rafael 
Marín Mollinedo a lo largo de cuatro años; hoy quedan cerca de 60 kilómetros por 
adecuar en las zonas mas montañosas y donde los conflictos sociales son más 
agudos. Culminar esa obra en zonas donde la dificultad técnica se une a la 
rijosidad de comunidades, sindicatos de transportistas y crimen organizado, es 
ahora responsabilidad del almirante en retiro Raymundo Morales Ángeles... y 
también la administración (...) 
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El parque de energía eólica que se estableció en Huimilpan está en fase de 
pruebas, se estima que dentro de un mes esté en condiciones para iniciar 
operaciones, explicó el director de la Agencia de Energía del Estado de Querétaro 
(AEEQ), Mauricio Reyes Caracheo. Al tratarse de un complejo que estuvo inactivo 
por algunos años, también debe pasar por mantenimiento; toda vez que la 
administración estatal anterior estimó inicialmente que comenzaría actividad en el 
2018. "Todavía no está produciendo energía, todavía no está entregando 
(energía) al sistema, está en etapa de pruebas. Un parque de esa naturaleza, 
después de tanto tiempo detenido, tiene que hacer mantenimiento, es muy 
importante, en esa parte está", apuntó. El inicio de operaciones se retrasó otro 
mes debido a que, agregó, hay procesos técnicos que lleva tiempo resolver, 
mismos que una vez cubiertos permitirán su activación. 
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"Existe el 'hidrógeno gris', el cual proviene del metano mediante un proceso que 
se llama 'reformado de metano', y es igual de contaminante que cualquier otro 
combustible fósil", explica Israel Hurtado, presidente de la Asociación Mexicana 
de Hidrógeno y Movilidad Sostenible. "Pero lo que hoy está sobre la mesa en los 
esfuerzos de descarbonización, como el cambio climático y transición energética, 
es el 'hidrógeno verde', el cual puede obtenerse mediante un proceso 
electroquímico que se llama electrólisis", agrega. Juan Pablo Rodríguez, director 
comercial de SUEZ Water Technologies & Solutions México, una empresa 
especializada en tratamiento de agua, indica que este proceso consiste en la 
ruptura de la molécula del agua (H20) en oxígeno (02) e hidrógeno (H2) por acción 
de una corriente eléctrica continua que se conecta mediante electrodos al agua. 
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Uno de los subsidios más importantes del gobierno federal es la transferencia a 
los hogares para el consumo de electricidad, mismo que ha reducido en los 
últimos años. La Secretaría de Hacienda reportó que en enero-marzo destinaron 
22 mil 987 millones de pesos, lo que representó una caída real anual de 2.3%. 
Con esto, son ya tres años consecutivos en los cuales estos subsidios caen, pues 
en el mismo periodo de 2021 retrocedió 2.6% y en 2022 lo hizo en 4.1%. A la par 
de los menores subsidios, los consumidores han registrado incremento en las 
tarifas eléctricas, pues según datos del INEGI, desde 2020 las tarifas eléctricas a 
los hogares han aumentado en el primer trimestre, aunque en menor medida que 
la inflación general. Para enero-marzo de 2023, el aumento anual de las tarifas 
fue de 6.1%), menor a la inflación promedio que fue de 7.5 por ciento. Aunque no 
es considerado un programa de desarrollo social, el apoyo a las tarifas eléctricas 
es el tercer programa de subsidio con más presupuesto del gobierno federal que 
llega a los hogares, después de la pensión a adultos mayores y las transferencias 
a estados en educación. 
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Productores de maíz y trigo de Sinaloa, que bloquean desde el 8 de mayo 
instalaciones de Pemex en Topolobampo, Guamúchil y Culiacán, advirtieron que 
hoy bloquearán los tres aeropuertos del estado en protesta porque les cancelaron 
una mesa de trabajo prevista para este lunes con funcionarios de la Secretaría de 
Gobernación. Sinaloa es actualmente el principal estado productor de maíz, pero 
debido a que el Gobierno sólo comprará 1.8 millones de toneladas con precios de 
garantía, la comercialización de otros 4 millones de toneladas está en riesgo. 
Desde hace semanas, los productores exigen que el Gobierno fije un precio de 7 
mil pesos por tonelada de maíz y de 8 mil pesos por la de trigo, incluso para que 
así la paguen los industriales. Debido a que su bloqueo a plantas de Pemex 
impide la distribución de combustible en el estado, el Gobierno de Sinaloa anunció 
la cancelación de la reunión prevista para este lunes, pero en protesta los 
productores amagaron con protestar ahora en los aeropuertos. 
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 LÓPEZ OBRADOR VISITA REFINERÍA MIGUEL HIDALGO EN TULA 
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El presidente, Andrés Manuel López Obrador, visitó la Refinería Miguel Hidalgo, 
ubicada en el municipio de Tula, en Hidalgo. Durante el recorrido realizado en 
compañía del gobernador hidalguense, Julio Menchaca Salazar, el mandatario 
manifestó que esta Instalación representa la soberanía energética Impulsada por 
el Gobierno de México. Por su parte, Menchaca Salazar, destacó la relación de 
cooperación y fraternidad que guardan su gobierna y el de la República, misma 
que ha permitido el desarrollo de proyectos prioritarios que benefician a la 
ciudadanía. También asistieron al recorrido el director de Petróleos Mexicanos, 
Octavio Romero, y la secretaria de Energía del Gobierno de México, Rocío Nahle 
García. El presidente de México y el gobernador de Hidalgo recorren las 
instalaciones de un proyecto que representa la soberanía energética. 
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 ABOGADO DE LOZOYA ACLARA QUE PEMEX ACEPTÓ EL MONTO DE LA 
REPARACIÓN DEL DAÑO 
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Pág:11 
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Ante las declaraciones del director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio 
Romero Oropeza, sobre los casos Odebrecht y Agronitrogenados, en los que 
aseveró que la cantidad que ofrece su antecesor Emilio Lozoya Austin no 
necesariamente resarcen los perjuicios, los abogados de éste afirmaron que el 
monto de la reparación del daño fue aprobado, por unanimidad, por el consejo de 
administración de Pemex. El litigante Miguel Ontiveros Alonso señaló que la 
empresa que encabeza Octavio Romero ya aprobó y presentó ante el órgano 
jurisdiccional correspondiente la suma final por concepto de reparación del daño. 
Precisó que el monto de 10.7 millones de dólares por una pena pecuniaria en 
ambos casos, ya fue reclamado por las instituciones del gobierno federal, 
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formalmente y por escrito ante el órgano jurisdiccional perteneciente al Poder 
Judicial de la Federación. 
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Pese a que la Organización Mundial de la Salud (OMS) anunció el pasado 5 de 
mayo el fin de la emergencia por la pandemia de Covid-19, algunos sectores 
industriales aún no recuperan los niveles previos a la crisis, opinan especialistas. 
La recuperación de la economía mexicana no es la misma para todas las 
actividades. Además, el presidente de la Confederación de Cámaras Industriales 
(Concamin), José Abugaber, afirmó que en el caso de la manufactura "estamos 
recuperados"; sin embargo, "hay sectores que aún no lo hacen, como calzado, 
textil y vestido". Añadió que en la pandemia el PIB industrial cayó cerca de 8%, 
pero gracias al trabajo de la industria y, por supuesto, de los empleados, "ahora 
ya se opera a niveles arriba y se ha recuperado el empleo, mientras la 
manufactura está 5% arriba del nivel de 2019". 
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 NO SERÁ LA ÚNICA SOLUCIÓN: COPARMEX 
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Pág:9 
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Aunque la reubicación de cadenas de valor representa una importante 
oportunidad para México, esta tendencia no resolverá todos los problemas que 
frenan el crecimiento económico, señaló Mylene Cano, economista en jefe de la 
Coparmex. "Es difícil. Yo diría que hay muchos problemas en el mercado laboral 
que difícilmente se van a resolver con la llegada de más inversiones, como lo es 
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la informalidad y la pobreza laboral. Por supuesto que puede tener un impacto, 
pero sería más a mediano plazo", señaló en entrevista. Luego de que el Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE) puntualizara que se requiere una política 
industrial integral para aprovechar aún más el nearshoring, Cano coincidió que 
sería fundamental para preparar el talento humano y tecnificar a las Pymes. Sobre 
el llamado 'segundo milagro eco; nómico', la Coparmex advirtió que México no 
debe confiarse, pues el país no es el único que busca atraer las inversiones del 
nearshoríng. Sin embargo, la Coparmex estima que el sexenio terminará con un 
nulo crecimiento económico acumulado. 
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5. Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, ya 
prepara maletas para irse de nueva cuenta al extranjero. Será un viaje a Israel 
para hablar de las ventajas del nearshoring o la relocalización de empresas a 
México. Para este recorrido, Cervantes estará acompañado de las mancuernas 
que le dieron éxito en la gira por Alemania, el presidente de la Coparmex, José 
Medina Mora, y el líder de la Concamin, José Abugaber. Para el dirigente del CCE, 
las empresas israelíes pueden generar una derrama en nuevos campos de 
desarrollo comercial e innovación, principalmente en las pequeñas y medianas 
industrias del país. 
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** Sea por diplomacia o por prudencia, la ministra presidenta, Norma Lucía Piña, 
viajó hasta Marruecos para ir a decir allá lo que se debería escuchar aquí en 
México. Justo ahora que todo el aparato gubernamental y mediático de la 4T anda 
desatado en contra de la Suprema Corte, la ministra Piña advirtió que la defensa 
de los derechos humanos necesita, sí o sí, de un Poder Judicial autónomo e 
independiente. La impartición de justicia, advirtió, no puede estar subordinada a 
intereses ajenos a la ley (...) 
 
** Cuentan que a diferencia de lo que pasa en otros estados, en Yucatán los 
panistas parece que ya se pusieron de acuerdo sobre quién será su abanderado 
a la gubernatura el próximo año. Según lo que se comenta en los pasillos 
albiazules, el alcalde Renán Barrera ya amarró con prácticamente todos los 
grupos del PAN ser el candidato para sustituir a Mauricio Vila (...) 
 
** En la carrera por el dedazo en Morena, algunos de los participantes están 
perdiendo todo el pudor. Por ejemplo, o mejor dicho como mal ejemplo está el de 
Arturo Ávila, quien como titular de Enlace de la Secretaría de Gobernación anda 
recorriendo el país... pero haciendo campaña por Adán Augusto López. Con todo 
y que se dice que ya tiene por lo menos 10 denuncias ante el INE, el empresario 
metido a político no parece preocuparse demasiado (...) 
 
** Cualquiera que no viva en la Ciudad de México pensaría que la capital sólo 
abarca la alcaldía Benito Juárez. Y es que es tal la obsesión que tiene Claudia 
Sheinbaum por ganarla para Morena en 2024, que no parece haber otro tema en 
la agenda de su gobierno (...) Ya por eso, medio en broma y medio en serio, 
habitantes de otras alcaldías como Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza 
sueñan con que los gobierne el PAN... a ver si así los voltea a ver Sheinbaum. 
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** El decreto por el que el jefe del Ejecutivo ordenó reservar información relevante 
y declararla de seguridad nacional en el caso de las obras emblemáticas de su 
administración, será discutido este jueves en la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, que deberá decidir si el Presidente tiene la razón y ordenan que se 
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mantenga el decreto o, por el contrario, lo echan abajo y le dan la razón al Inai 
(...) El proyecto de sentencia está a cargo de la ponencia del ministro Juan Luis 
González Alcántara Carrancá. Ya se verá el sentido del fallo de la Corte, y de eso 
dependerá si la tormenta en contra del Poder Judicial se vuelve huracán. 
 
** Nos hacen ver que la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, enfrenta 
dificultades para nombrar a los titulares de las direcciones ejecutivas y unidades 
técnicas (...) Ninguno de los perfiles propuestos ha logrado convencer a al menos 
ocho consejeros para lograr su aprobación en el Consejo General, incluyendo al 
titular de la Secretaría Ejecutiva (...) Lo cierto es que el Consejo General del INE, 
al ser un órgano colegiado juega como un contrapeso a la presidencia, por lo que 
Taddei tendría que poner otros nombres sobre la mesa si quiere sacar adelante 
los nombramientos previo al inicio del proceso electoral 2024. 
 
** Por enésima ocasión, el coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, Dante 
Delgado, mandó a decir a los líderes del PAN, PRI y PRD que no cuenten con el 
partido naranja para la alianza electoral de 2024 (...) la respuesta ha sido la 
misma, incluso en un tono más enérgico: MC construye una alianza con los 
ciudadanos y no se va a sumar a un bloque que no tiene futuro (...) Lo que don 
Dante no ha dicho es si MC aceptaría que PAN-PRI y PRD se sumara al candidato 
emecista a la Presidencia en 2024 (...) 
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** Que este lunes el presidente Andrés Manuel López Obrador celebrará en 
Palacio el Día del Maestro con una reunión privada con docentes de distintas 
instituciones y sindicatos. La fecha llega, según hacen ver desde Morena, con dos 
logros que la 4T considera fundamentales en el avance de su movimiento: la 
basificación de 650 mil profesores y la derogación de la reforma educativa 
impulsada en el sexenio pasado (...) 
 
** Que el titular del extinto Insabi, Juan Antonio Ferrer, ya tiene fecha para 
comparecer ante la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados y rendir 
cuentas sobre el Fondo de Salud para el Bienestar. La cita es el próximo miércoles 
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y su gran reto será explicar cómo se utilizaron los recursos de ese fideicomiso 
destinados a la atención de la emergencia de covid-19 (...) 
 
** Que siguiendo con el tema del covid-19, se confirmó que en el repositorio 
MedRxiv, donde se integran todos los avances del mundo científico contra el virus, 
hasta ahora solo aparecen publicados los resultados preliminares de la fase 1 de 
la vacuna mexicana Patria, es decir, que no se ha avanzado en demostrar que se 
trata de un biológico seguro y eficaz. El "nuevo" Conacyt y el laboratorio Avimex 
garantizan que el país alcanzará con esta inyección la soberanía vacunal (...) 
 
** Que diversas dependencias de seguridad y justicia están muy atentas a lo que 
sucede en la frontera con EU, no solo por el tema del tráfico de drogas y de armas 
de fuego, sino ahora por la oleada de migrantes de diversos países que transitan 
por ahí con el fin del Título 42. Aseguran que ante el intento movimiento de 
indocumentados se reforzó la vigilancia para garantizar la seguridad de aquellos 
extranjeros que ingresan legalmente al país (...) 
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** 1. Al exgobernador de Baja California, Jaime Bonilla, le es más fácil hablar 
porque, ya estando fuera de Morena, no pueden "sugerirle" silencio en torno a su 
sucesora. Una vez dado el brinco al PT lo puede hacer y lo hizo. Incómodo como 
siempre fue, ahora el Partido del Trabajo no se ha enterado del alacrán que recibió 
en sus filas. Para contrarrestar las acusaciones recurrentes de Bonilla a la 
administración de Marina del Pilar Ávila se difunde una canción dedicada al 
exmandatario y que lleva por nombre Ya supérame, de Grupo Firme (...) 
 
** 2. Francisco García Cabeza de Vaca, exgobernador de Tamaulipas, reafirmó 
su intención de contender en las elecciones presidenciales de 2024, después de 
criticar al gobierno de Andrés Manuel López Obrador, en esta ocasión por su 
postura en torno a la migración. Hizo una crítica a la política migratoria y advirtió 
que, no sólo necesita una corrección, sino también un cambio, debido a que "está 
rebasado en el tema". Las relaciones con los países de Centroamérica y Estados 
Unidos "se tienen que fortalecer en una agenda encaminada a generar 
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condiciones de desarrollo y economía creciente que permita el crecimiento 
conjunto de los países" (...) 
 
** 3. Luego de una visita a la refinería de Pemex, en el municipio de Cadereyta, 
Nuevo León, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se 
comprometió a una inversión del orden de 5 mil 600 millones de pesos para 
disminuir las emisiones contaminantes. Con ésta se podrán combatir las 
emisiones de azufre de la refinería y que afectan la calidad del aire del área 
metropolitana de Monterrey. El mandatario especificó que el 2024 se invertirán 2 
mil 896 millones de pesos adicionales, que incluye una ter- cera y nueva planta 
de recuperación de azufre (...) 
 
** 4. El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, descartó durante una 
gira de trabajo en Huajuapan de León, Oaxaca, que exista "línea" desde Palacio 
Nacional para la sucesión presidencial y se mostró confiado en que él será el 
abanderado de Morena. Comentó que hay que ser honestos respecto a las 
aspiraciones y dijo que será la ciudadanía quien decida. "Antiguamente se decía: 
no, mire usted, estoy trabajando, mañana le digo, etcétera. Entonces, si usted me 
pregunta, le digo: sí, tengo esa aspiración", enfatizó (...) 
 
** 5. "Nadie puede parar los sueños del pueblo de México, nadie puede parar los 
sueños de una mujer mexicana", aseguró la jefa de Gobierno, Claudia 
Sheinbaum, durante su visita al estado de Oaxaca para compartir en Juchitán y 
Huatulco, ante más de 40 mil personas, las acciones con las que ha consolidado 
a la capital del país como una "ciudad de derechos". La mandataria capitalina 
arribó al aeropuerto de Huatulco, donde fue recibida por el gobernador Salomón 
Jara, así como por decenas de militantes entre porras, arengas, sones y bailes 
folclóricos (...) 
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** Se precipitó la lluvia de ideas en la 4T para doblar a la SCJN. Todos, avispados 
y torpes, están lanzando sugerencias para darle en la torre al Poder Judicial por 
su atrevimiento de negarse a cumplir los caprichos del líder político del 
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movimiento, López Obrador. Como quieren que el jefe político los mire, y de ser 
posible les dé una palmadita en la espalda, diversos mandos morenistas, a la 
manera de la Inquisición, proponen tormentos a los ministros (...) Quieren 
ablandar hoy a los ministros para que les dejen pasar las barbaridades que tienen 
planeadas para el 2024. Es eso (...) 
 
** La senadora Lilly Téllez mordió el anzuelo. Le entró al terreno de la geometría 
política que es, ya se está dando cuenta, un pantano (...) No estaría mal que 
alguien le explique a Lilly que hay mucha gente de izquierda que se siente 
traicionada por el estilo personal de gobernar de López Obrador pero que jamás 
se asumirán como ciudadanos de derecha para votar por ella. Lo contrario a la 
política del oficialismo no es la derecha, porque entonces se aceptaría algo que 
es falso, que el actual gobierno es de izquierda (...) El populismo autoritario no es 
de izquierda, Lilly. 
 
** La incertidumbre se apoderó del fenómeno migratorio. Las viejas reglas dejaron 
de existir y las nuevas todavía están en el limbo tanto aquí como en Estados 
Unidos (...) En el caso mexicano hay una irregularidad inadmisible. El Instituto 
Nacional de Migración atraviesa una zona de penumbra. El comisionado Garduño 
todavía está en el cargo (...) La Secretaría de Gobernación se lava las manos y la 
cancillería se hace cargo de un asunto sobre el que no tiene líneas de mando. El 
caos avanza (...) 
 
** Vale la pena conservar la foto de la jefa de Gobierno de la CDMX y del 
gobernador de Yucatán posando juntos, sonrientes, en las escalinatas del Palacio 
del Ayuntamiento. Claudia Sheinbaum y Mauricio Vila encabezan las encuestas 
para ser candidatos presidenciales (...) Las circunstancias políticas los conducirán 
a competir fuerte, sin piedad, si los pronósticos se concretan y se queda, cada 
uno, con su respectiva candidatura (...) Claro que no estarían solos en el ring. 
También podrían subirse el gobernador Enrique Alfaro y, quién lo diría, Marcelo 
Ebrard. 
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Las torpezas de nuestro Presidente parecen no tener límites. En un pésimo 
momento político, Andrés Manuel López Obrador atacó al gobernador de Florida, 
Ron DeSantis, por sus políticas antimigrantes (...) Si se entromete en el proceso 
electoral en Estados Unidos llamando a los mexicanos a no votar por un 
determinado candidato, que luego no reclame que desde allá pidan no votar por 
su delfín Claudia Sheinbaum, o quien sea designado su sucesor (...) López 
Obrador se metió en una innecesaria guerra de palabras con DeSantis y Kennedy, 
porque lo que dijo se quedó aquí para la gradería, y allá calentó el tema para la 
campaña electoral. DeSantis no es Trump, en términos ideológicos. Es peor (...) 
Hoy está en la línea de salida para ir por la Casa Blanca el próximo año, 
retomando lo que decía Trump de México, López Obrador y los cárteles de la 
droga. Nada nuevo en los discursos, pero ahora ya le está doliendo todo a López 
Obrador, que al responder equívocamente, muestra debilidad y el flanco por 
donde puede ser atacado. 
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Columna 
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Pág:8 
Ciudad de México 

  

Dicen que son tres los elementos decisivos para que la gente pueda vivir con 
tranquilidad y construir un futuro: salud, educación y seguridad. En los tres niveles 
esta administración está dejando el país en una situación crítica. Más de 150 mil 
muertos, 40 mil desaparecidos y la inseguridad creciente en buena parte del país, 
y para colmo, salvo la construcción de la Guardia Nacional (ahora legalmente en 
entredicho), no se ha consolidado una sola institución de seguridad más en todo 
el país (...) Hace ya muchos años, en 2012, publicamos con Bibiana Belsasso un 
libro que se llamó La élite y la raza (Taurus) y allí adelantábamos lo que sucedería 
de imponerse estas políticas, ya en debate desde entonces. En noviembre del 
2012, escribíamos con Bibiana que una de las dos grandes amenazas para la 
educación pública (la otra era la creciente privatización de la educación)"es lo que 
podríamos llamar la ideologización de la pobreza y, de la mano con ella, la de la 
propia educación. LaCNTE escenifica perfectamente esa lógica de mantener la 
educación como rehén de la lucha por el poder" (...) 
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 SEGURIDAD Y DEFENSA / ¿Y AHORA QUÉ HACEMOS CON LOS 
MIGRANTES? 

  

24 Horas/ Carlos Ramírez 
Columna 
15/05/2023 
Nación 
Carlos Ramírez 
Pág:12 
Nacional 

  

Desde que se inició la crisis de migración allá en la campaña presidencial 
estadounidense de 2016, los gobiernos de Peña Nieto y López Obrador alentaron 
el flujo de migrantes que venían del sur del continente para cruzar la línea 
fronteriza con Estados Unidos. Ahora que se puso en vigencia el Título 8 para 
arrestar y deportar en caliente a migrantes que cruzaron la línea fronteriza sin 
cumplir con los requerimientos legales (...) Lo más lógico sería que México 
aplicara sus propias leyes migratorias y deportara a los migrantes que llegaron en 
forma ilegal en tránsito a EU (...) Pero se necesitaría de un drástico programa de 
arrestos y deportaciones que ningún Presidente mexicano quisiera verse obligado 
a aplicar (...) La culpa de la crisis mexicana de migración no la tuvo el Gobierno 
estadounidense, sino que tendría que acreditarse a la decisión mexicana 
humanitaria de permitir el ingreso masivo de migrantes rumbo a EU (...) 
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Hace poco, en este espacio, dije que López Obrador se había madrugado de 
nuevo a la oposición al adelantar el "destape" del candidato presidencial de 
Morena a agosto, según él mismo propuso. Me equivoqué. El "madruguete" no 
era a la oposición, que sigue perdida en sus múltiples laberintos. En realidad, el 
Presidente madrugó a Ebrard, López Hernández y Monreal. Al adelantar el 
destape está favoreciendo a la candidata que va arriba en las encuestas, es decir, 
Claudia Sheinbaum. Soy de los que piensa que López Obrador va a decidir, con 
su dedito, quién será el candidato presidencial de su partido. Sin embargo, él 
mismo ha desarrollado la narrativa de que será a partir de los resultados en 
encuestas (...) En la más reciente encuesta telefónica de El Financiero, levantada 
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a finales de abril, "la preferencia para que Sheinbaum sea la abanderada de la 
coalición Morena-PVEM-PT a la Presidencia en 2024 subió de 31 a 34%, 
ampliando su ventaja de 12 a 16 puntos porcentuales sobre el segundo lugar, 
Marcelo Ebrard" (...) 
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** Dicen que después de la tormenta llega la calma y parece que eso está pasando 
en la venta de vehículos nuevos, pues para el cierre de este año se espera un 
repunte. Según el análisis de la Asociación Mexicana de Distribuidores de 
Automotores, que preside Guillermo Rosales, se estima que en el País se 
venderán un millón 225 mil 429 unidades durante todo 2023, lo que significaría un 
incremento de 12 por ciento, respecto a 2022 (...) Después de momentos 
complicados que golpearon las ventas de las unidades, parece que poco a poco 
el sector se recupera. Aunque ya con menos presiones que en los momentos más 
complicados de la pandemia, aún persisten dificultades en el sector automotriz 
como la escasez de semiconductores y la poca disponibilidad de unidades. 
 
** Los sucesos que se están viviendo en Sinaloa por la inconformidad de los 
productores de maíz parecen ser una señal de lo que viene en el campo. Desde 
hace un par de años, algunos productores ya se habían levantado para exigir al 
Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador que no se eliminen 
apoyos al campo que han contribuido a fomentar la productividad (...) En el 
problema se conjugan dos elementos clave: por un lado, los precios del maíz se 
desplomaron en el mercado internacional y, por otro, el sector en territorio 
nacional enfrenta serias dificultades con la extinción de Financiera Rural, que ha 
dejado mucha incertidumbre sobre el rumbo que tomará la política pública para el 
campo (...) 
 
** Esta semana se celebra el segundo Congreso Nacional de Porcicultores, 
organizado por Opormex, que dirige Heriberto Hernández. Uno de los objetivos 
es revisar lo que se está haciendo en la industria, pero también reconocer el 
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esfuerzo de los productores en un contexto complejo por la apertura de mercados 
y mayores costos de producción. El evento contará con la participación de Víctor 
Villalobos, titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. Los 
porcicultores reconocen la intervención de la Secretaría de Economía, a cargo de 
Raquel Buenrostro, para atender preocupaciones como la apertura a la 
importación de carne de cerdo. A la fecha ya se han celebrado tres reuniones. Sin 
embargo quedan pendientes temas relacionados con el impacto ambiental de esta 
actividad (...) 
 
** Hoy, la compañía de tecnológica especializada gestión legal, empresarial y 
contratos digitales, Webdox CLM, anunciará a José Manuel Jiménez como nuevo 
Country Manager en México. Este empresario de origen chileno es además 
fundador y CEO de la firma. El nombramiento se hace para afianzar la presencia 
de Webdox CLM en México y en América Latina, pues el País es considerado uno 
de los mercados más importantes en la adopción de herramientas tecnológicas 
empresariales y jurídicas. Al cierre del primer trimestre de 2023, Webdox CLM 
contaba con al menos 100 clientes en México de los 400 que posee en su cartera 
global (...) 
 
** Daniel Nicolaievsky. Recientemente fue nombrado Global Partner de Rothschild 
& Co, banco de inversión líder a nivel mundial. Este capitán cuenta con una 
trayectoria de más de 11 años en la institución financiera y es el primero en ese 
puesto en América Latina. Funge también como co-Head dentro de esta firma en 
México. 
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Tras el desplome de los bienes raíces por la pandemia que la ADI que comanda 
Jaime Fasja situó en 2020 en un 20%, ese negocio sigue lentamente en 
recuperación. Obvio todavía está lejos de los niveles de 2019, con segmentos que 
la coyuntura favoreció como el industrial, con gran dinámica de los parques 
industriales. A la fecha en ese ámbito el nivel de disponibilidad está por debajo 
del 2.6%. Hay grandes desafíos para aumentar la oferta dada la falta de 
infraestructura hidráulica y eléctrica con CFE de Manuel Bartlett que no se da 
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abasto. En oficinas desde 2022 hubo una absorción positiva, pero hay una 
desocupación cercana a 1.8 millones de m2. Los precios tampoco son los mejores 
(...) Otro ámbito que promete es el turístico, de ahí que la firma inmobiliaria CMI 
que preside Enrique Carrillo Lavat va a enfocar buena parte de sus baterías a ese 
segmento. Ya trae entre manos tres proyectos de ese ámbito en el norte, donde 
Los Cabos se ha mantenido como un polo de atracción, con fuerte influencia en 
La Paz (...) 
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Aunque la pandemia facilitó que más personas utilizaran los pagos digitales, 
cuando se trata de transacciones presenciales, el efectivo sigue siendo el medio 
de pago más habitual para 92 por ciento de los mexicanos. Esa es la conclusión 
a la que llega Minsait Payments en su XII Informe de Tendencias de Medios de 
Pago, un estudio realizado con la colaboración de Analistas Financieros 
Internacionales (AFI) (...) Para Jesús Álvarez, director de Minsait Payments en 
Caribe, Centro y Norte América, el confinamiento que trajo la pandemia multiplicó 
el ritmo de crecimiento de los pagos digitales (...) Por lo que los comercios y 
establecimientos de la mano de las instituciones financieras tienen que acelerar 
sus procesos para ampliar la presencia de los pagos digitales (...) Minsait por lo 
pronto trabaja con varios de los bancos más grandes del país, para mejorar sus 
procesos digitales, lo que viene acompañado de aplicaciones para incentivar el 
ahorro de las personas, y donde el foco está en ofrecer incentivos para el uso del 
dinero digital a partir del boom de los teléfonos inteligentes. 
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Pág:4 
Ciudad de México 

A poco más de un año de que concluya la actual administración, el gobierno quiere 
acelerar el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, que dirige 
Raymundo Pedro Morales, que en efecto es uno de los proyectos con mayor 
potencial económico porque unirá a través del ferrocarril a los océanos Pacífico y 
Atlántico, y también social porque será un detonador del desarrollo del sureste del 
país (...) Los Polos de Desarrollo del Bienestar sustituyen a las Zonas Económicas 
Especiales, un proyecto que se lanzó a fines del sexenio pasado con el mismo 
objetivo y que no llegó a concretarse porque, en una gran miopía, López Obrador 
decidió no continuarlos y ahora relanza con un nuevo nombre, pero con el mismo 
objetivo de desarrollar el sureste (...) Son, sin embargo, varios los obstáculos que 
limitarán al CIIT: la necesidad de las empresas de contar con fuentes de energía 
limpia, la inseguridad, la insuficiencia de viviendas y escuelas para los 
trabajadores y sus familias; el corto plazo —de tres a seis años— de los estímulos 
fiscales, el debilitamiento del Estado de derecho y el timing político por las 
próximas elecciones (...) 
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El ala dura del obradorismo ha visto al empresariado como el enemigo a vencer, 
incluso en el campo, y ha desaparecido toda la red de apoyo a la industria. 
Desapareció Financiera Rural y Aserca, y Segalmex trabaja a la mitad en 
garantizar precios de garantía. La política del agro obradorista ha sido más de 
corte asistencialista, con apoyos directos y en efectivo a pequeños productores, 
que productiva hacia los industriales del campo. Incluso este tema ha sido 
enarbolado como bandera por el Consejo Nacional Agropecuario, que ha pedido 
una política de productividad hacia el campo que pasa por revisar la red de apoyos 
(no subsidios) para los medianos empresarios del campo (...) 
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Cuando el presidente López Obrador decidió retomar la rehabilitación del tren 
Chiapas-Mayab, no sólo lo modernizó haciendo viable una infraestructura 
abandonada y en litigio, por el pleito que supuso la intención de apropiación de 
algunos grupos privados, sino que también ofreció un panorama de posibilidades 
poco asimilada por la sociedad mexicana (...) De eso se trata ahora la posibilidad 
de expansión de los cruces fronterizos (...) El primero de ellos es el segundo 
puente ferroviario en Nuevo Laredo (...) Recuerde que la inversión en la vía la 
tiene que realizar el gobierno con cargo al presupuesto o con alternativas que 
aseguren la propiedad del Estado sobre las vías del cruce, pero, en este caso, las 
obras que acompañan al tren implican la ampliación de los patios de carga y, en 
el caso del CKCS, la ampliación del Patio de Sánchez, Nuevo Laredo (...) Hoy 
tiene su expansión más ambiciosa (se han invertido 157 millones de dólares entre 
1997 y 2021), con la construcción de cinco vías adicionales de clasificación. 
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 LA CUARTA TRANSFORMACIÓN / ¿DÓNDE QUEDARON LOS 90 MDP DE 
BWC? 
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Darío Celis 
Pág:6 
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EL 15 DE marzo parecía ser un día normal en las oficinas de Black Wallstreet 
Capital (BWC). Pero no. Ese día la firma de asesoría financiera tenía a su interior 
casi 90 millones de pesos en efectivo. BWC, que posee desde noviembre de 2016 
permiso de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores para gestionar, asesorar 
y administrar portafolios de inversión de terceros, operaba como un virtual banco 
(...) Pero lo que nadie esperaba era que ese mismo 15 de marzo, siendo las 11 
de la mañana con nueve minutos, ingresarían por la fuerza a las oficinas policías 
de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la CdMx (...) Los abogados 
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defensores de BWC afirman que la PGJCDX montó un escenario donde 
sembraron las armas, el dinero y drogas con el único fin de llevarse esos casi 90 
millones de pesos. Hoy se cumplen dos meses del operativo. Minero y sus tres 
acompañantes siguen detenidos. La pregunta es: ¿dónde quedó la lana? 
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Pág:22 
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Tv Azteca vive una encrucijada: no ha pagado intereses desde febrero de 2021 
por la emisión de 400 millones de dólares en senior notes que suman 82.5 
millones de dólares, mantiene negociaciones con los tenedores en Estados 
Unidos que solicitaron la quiebra, tiene una deuda al cierre de 2022 por 9 mil 449 
millones de pesos, desde el 6 de enero el valor de sus acciones perdió 37 por 
ciento, los diversos juicios y reclamos acumulan 5 mil 487 millones de pesos y los 
litigios fiscales superan 7 mil 918 millones. Ricardo Benjamín Salinas Pliego se 
convirtió en presidente honorario vitalicio y dejó la presidencia del consejo de 
administración en manos del abogado Rafael Rodríguez Sánchez, director 
general de Tv Azteca (...) El 10 de mayo el Juzgado Sexagésimo Tercero de lo 
Civil de CdMx dio un regalo a los inversionistas minoritarios de la televisora sin 
importar sus derechos: "ordenó a la empresa no presentar al público información 
relativa a su situación financiera" para "no causar incertidumbre". La CNBV no ha 
dicho nada (...) 
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Es tradición que los gobernadores y las autoridades federales resuelvan los 
conflictos mineros a punta de macana y bala (...) Sonora es un ejemplo, porque 
las supuestas habilidades políticas del gobernador en turno para resolver 
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entuertos nunca trascienden el discurso, pues en los hechos la ruta inmediata y 
directa es la represión (...) Cómo olvidar la huelga que casi 16 años atrás estalló 
en Mexicana de Cananea (...) En su campaña electoral, Durazo prometió resolver 
este pendiente, pero es la fecha que no ha movido un pelo, siempre en defensa 
del empresario (...) Ante tal situación, el dirigente minero Napoleón Gómez Urrutia 
subraya que es indignante que el mandatario estatal se haya puesto del lado de 
la empresa Penmont desde un principio. Durazo pasa por encima de la política 
laboral de respeto a la libertad sindical y a los derechos de los obreros. Por ello, 
se recurrirá al mecanismo laboral de respuesta rápida del Tratado de Libre 
Comercio México-Estados Unidos-Canadá, debido a la represión emprendida por 
Peñoles y el gobierno de Sonora contra los mil 800 mineros de La Herradura. 
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Las campañas y precampañas electorales, como las estamos viviendo, se 
encuentran llenas de mentiras. Permítame contarle lo siguiente. Uno de los 
precandidatos presidenciales de la oposición me contó que alguien muy cercano 
y de plena confianza le dijo que sería un enorme error explicarle a la gente que, 
para mantener los programas sociales instalados en el gobierno de López 
Obrador, seguramente sería indispensable hacer una reforma fiscal (...) Este 
aspirante me comentó que sus asesores le sugirieron no decirle a la gente lo que 
el país realmente necesita... sino lo que quiere oír (...) Y como él, seguramente 
seguirán ofreciendo soluciones simplistas a problemas complejos (...) Y, el 
gobierno de AMLO ha sido hábil para no pasarse de la raya, con objeto de 
aprovechar su suerte (...) En la política, así como lo es en el futbol, la suerte es 
un ingrediente que no puede despreciarse. 
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Es indudable que la SCJN está sometida a uno de los más fuertes embates de la 
historia reciente. Los extremos de la politización han convertido a ese Poder de la 
Unión, que preside Norma Piña, en rehén. Son evidentes los ataques desde el 
gobierno, que se replican hasta en actos físicos de intimidación por parte de 
seguidores radicales que les gustaría que los miembros de este Poder de la Unión 
se convirtieran en incondicionales y no en protectores de la Constitución. Sin 
embargo, en el otro lado están los que creen que la función de los ministros es la 
de oponerse a lo que el gobierno y sus legisladores deseen. Este clima de 
crispación no beneficia a los mexicanos, pero sí a una retórica de contienda y de 
permanente campaña. Lo que parece fundamental es concentrarse mucho más 
en otras resoluciones que toma la SCJN, que transforman, en los hechos, la vida 
de todos los mexicanos. Salirse de cierto tipo de retórica o, por lo menos, ver más 
allá de ella, dará una visión superior (...) 
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Con el recuento casi completo de los votos emitidos ayer en las elecciones 
general de Turquía, el presidente de ese país, Recep Tayyip Erdogan, parece no 
haber logrado, por unas décimas de punto, la relección en primera vuelta; de 
confirmarse que obtuvo 49.34 por ciento de los sufragios, y su adversario, el 
socialdemócrata Kemal Kiligdaroglu habría logrado 45 por ciento, la presidencia 
turca habrá de dirimirse en una segunda vuelta prevista para dentro de dos 
semanas. Lo anterior, sin ignorar que todavía está pendiente el conteo de los 
votos emitidos en el extranjero (...) Mientras que el principal partido opositor, el 
Republicano del Pueblo (CHP), señaló durante la jornada a los medios oficiales 
por divulgar cifras adulteradas, el gubernamental Justicia y Desarrollo (AKP) ha 
exigido la revisión de los resultados en la mayor parte de las casillas ganadas por 
la oposición. Sin duda, la imputación más preocupante fue emitida por el propio 
Erdogan, quien afirmó la víspera de la elección que el gobierno de Estados Unidos 
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busca sacarlo del poder a toda costa y ofrece para esto un respaldo a los 
opositores (...) 
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